
 
Притяжательные 
прилагательные 
с суффиксом 

-ий(-й)



качественные
 прилагательные

относительные 
прилагательные

притяжательные
прилагательные

притяжательные прилагательные

страусиное яйцо
мамин шарф
лисья нора

Что их отличает от других прилагательных?

Чьё? Чей? Чья?
указывают на принадлежность лицу или животному

отвечают на вопрос ЧЕЙ?

Особенности притяжательных 
прилагательных

Задание №1



Проверь себя!

      Вариант 1
• овечий
• могучий
• рыбачий
• беличий
• бычий
• девичий

   

    Вариант 2
• сорочий
• черепаший
• 
росомаший

• пастуший
• рыбий
• лучший



Проверь себя!

      Вариант 3
• лучший
• черепаший
• рыбий
• овечий
• паучий
• волчий

   

    Вариант 4
• вороний
• черепаший
• кипучий
• птичий
• барсучий
• кошачий



Проверь себя!

      Вариант 5
• бараний
• малейший
• черепаший
• медвежий
• беличий
• 
старушечий

   

    Вариант 6
• пастуший
• волчий
• пеший
• телячий
• птичий
• рыбий



Особенности притяжательных 
прилагательных

притяжательные прилагательные

страусиное яйцо
мамин шарф
лисья нора

указывают на принадлежность лицу или животному
отвечают на вопрос ЧЕЙ?

Задание №2
образуются от существительных мужского или женского 

рода с помощью суффиксов -ИН (-ЫН), -ОВ (-ЕВ), -ИЙ (-Й)



? ? ?

лисий
по лис 
  следам

 им ь в лис ью
нору

в лис
норе

ьей

Мягкий знак вместе с буквами 
И, Ю, Е обозначает звук [Й]



Правописание притяжательных 
прилагательных с суффиксом -ИЙ

Почему звук [Й] есть в форме слова галочий, 
а в форме слова горячий нет?

ГАЛОЧИЙ
[ч’й’и]

много галочьих 
гнёзд

ГОРЯЧ ИЙ
[ч’и]

много горячих 
источников



Правописание притяжательных 
прилагательных с суффиксом -ИЙ

Почему звук [Й] есть в форме слова галочий, 
а в форме слова горячий нет?

ГАЛОЧИЙ
Р.п. галоч [й’] его
Д.п. галоч[ й’] ему
Т.п. галоч [й’] им

ГОРЯЧ ИЙ
Р.п.    горяч его
Д.п.   горяч ему 
Т.п.   горяч им



Правописание притяжательных 
прилагательных с суффиксом -ИЙ

Почему звук [Й] есть в форме слова галочий, 
а в форме слова горячий нет?

ГАЛОЧИЙ
Р.п. галочЬего
Д.п. галочЬему
Т.п. галочЬим

[-ИЙ’-] Ь



Особенности склонения притяжательных 
прилагательных с суффиксом  -ИЙ-

Падеж 

Единственное число
Множественное 

число 
(для всех родов)

мужской 
и средний род женский род

И. чей?  лисий
чьё?  лись-е чья?  лись-я чьи?  лись-и 

Р. чьего?  лись-его чьей?  лись-ей чьих?  лись-их 

Д. чьему?  лись-ему чьей?  лись-ей чьим?  лись-им 

В. как И. чью?  лись-ю как И. 

Т. чьим?  лись-им чьей?  лись-ей чьими?  лись-ими 

П. о чьём?  (о) лись-ем о чьей?  (о) лись-ей о чьих? (о) лись-их 



Нужно запомнить!

✔Прилагательные с суффиксом -ий в им. и 
вин. п. имеют  нулевое окончание

✔Во всех формах прилагательных с 
суффиксом -ий (-й) в середине слова 
пишется ь, кроме форм м. р. ед. ч. им. и 
вин. п.: лисья, лисье, лисьей, но лисий.


